
 1 

                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

                Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 28 settembre 2020   

 

L’anno 2020, il giorno ventotto del mese di settembre in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 28 agosto 2020 nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig. Maria Enza Bastone coadiuvata, nella 

funzione di verbalizzante, dall’istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza dell’U.O. Direzione 

/Organi Istituzionali.  

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del quale risultano essere 

assenti i Cons. Lupo, Ruggiero e Schiera.  

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9.35, dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buccola, Di Vincenti e Dentici. 

Il Presidente: invita il Segretario a leggere i verbali delle sedute del 22 e 23 settembre u.s.. 

Durante la lettura, alle ore 09.42, partecipa ai lavori d’aula il Cons. Lupo, alle ore 09:44 il Cons. 

Schiera e alle ore 09:57 il Cons. Ruggiero.   

Conclusa la lettura il Presidente invita il Segretario a proseguire con la lettura delle mozioni iscritte 

al punto 6 dell’o.d.g. ed invita il segretario a leggere la mozione lett. K) avente ad oggetto: 

“Riqualificazione spazio terreno sito fra Via Mulè ed angolo Viale Regione Siciliana - da adibire ad 

area sgambatura Cani” presentata dal Cons. Tuzzolino (prot. 579/regint).  

Il Cons. Tuzzolino: illustra la mozione evidenziando lo stato di abbandono in cui versa lo spazio 

individuato fra Via Mulè e V.le Regione Siciliana pieno di erbacce, zecche e tanto altro; si rende 

conto che la mozione può apparire banale se rapportata ai più gravi problemi che affliggono il 

territorio e che mai avrebbe pensato di proporre non possedendo un cane. Considerato che la 

richiesta nasce da cittadini, ritiene comunque che sia una opportunità da cogliere al volo perché 

favorendo gli amici a 4 zampe si potrà riqualificare questo spazio abbandonato come altri spazi 

attualmente in un totale stato di abbandono.   

Il Cons. Ruggiero: concorda in merito a quello che attualmente sono le priorità ma non intende 

sminuire la problematica oggetto della mozione, comunque ritiene che sia un intervento realizzabile 

per la sua semplicità ed anticipa il suo voto favorevole. 

Il Cons. Buonpasso: anticipa il suo voto favorevole ed auspica che quanto prima 

l’Amministrazione cominci a risolvere i tanti problemi che affliggono il territorio. 

Il Cons. Di Vincenti: dichiara di avere ascoltato attentamente le ragioni della mozione in 

discussione e si dichiara favorevole , in quanto precedentemente uno dei pochi spazi disponibili per 

la sgambatura dei cani era il Parco Cassarà ormai chiuso da tempo, concorda sulla riqualificazione 

di questo spazio . 

Il V.P. Schiera: riferisce che la mozione è meritevole di attenzione e che come riferito dai colleghi 

che lo hanno preceduto, sarebbe l’occasione per rendere un servizio agli amici a 4 zampe e 
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contestualmente ottenere la riqualificazione di questo spazio, attualmente completamente 

abbandonato, dichiara il suo voto favorevole. 

Il Cons. Sinopoli: dichiara il suo scetticismo in merito alla questione, memore di una mozione 

regolarmente approvata che chiedeva la riqualificazione di questi spazi abbandonati, ma che 

purtroppo non avuto risultato, si dichiara favorevole. 

Il Cons. Dentici: si dichiara favorevole e condivide la lungimiranza di questo tipo di interventi, che 

porterebbe ad ottenere un doppio vantaggio per i cittadini. 

Il Cons. Lupo: rammenta del suo interessamento per la riqualificazione dello stesso spazio di cui 

oggi si dibatte, ma ad oggi nessuna risposta dall’Amministrazione. Si dichiara favorevole alla 

mozione e si augura che al più presto si possa realizzare questo spazio per la sgambatura dei cani. 

Il Cons. Tuzzolino: ricorda che diversi anni fa la richiesta di riqualificazione dello spazio dove 

oggi sorge la Pista di Pattinaggio in Via Mulè fu considerata dai più una pazzia, ma pian piano e 

con tanto impegno oggi in quello spazio c’è un impianto. Come allora, bisogna osare, chiedere ed 

insistere, si rende conto che per chi non possiede un cane o un altro animale domestico la richiesta 

può sembrare inappropriata, ma i cittadini che ne hanno richiesta comprendono perfettamente e poi 

occorre guardare il secondo aspetto positivo cioè la riqualificazione dello spazio, cosa sulla quale 

insistere per altri spazi abbandonati del territorio, coinvolgendo nella gestione tutti coloro che 

possiedono un cane o altro animale che abbia l’esigenza di stare all’aria aperta. 

Il Presidente Moncada: ricorda che la criticità di questi spazi è stata più volte attenzionata dal 

Consiglio Circoscrizionale ed in particolar modo lo spazio citato nella mozione, poi riferisce di un 

incontro, presente pure il Cons. Ruggiero, avvenuto circa due mesi fa, con un dipendente di Ville e 

Giardini il quale concordava perfettamente con un intervento di riqualificazione e coinvolgere 

l’Assessore pro tempore Marino. Bisogna, comunque, decidere bene su quale possa essere il giusto 

utilizzo dello spazio in questione, evitando che diventi nuovamente una discarica. Favorevole alla 

destinazione d’uso chiesta nella mozione, ma con la dovuta attenzione, al fine di non trasformarsi 

da terreno incolto e abbandonato ad uno spazio putrido e colmo di escrementi di cani; ritiene che 

con un piccolo progetto il terreno potrebbe avere uno spazio per la sgambatura dei cani ed una zona 

adibita a piccola villetta con aiuole, fiori ed altro. 

Conclusa la discussione, il Presidente pone in votazione, per appello nominale, la mozione de quo il 

cui esito è il seguente: 
Presenti e Votanti          10 

Assenti                            00 

Favorevoli        10 

Astenuti           00 

Contrari           00 

La mozione lett. K) di cui al punto 6 dell’o.d.g. avente ad oggetto “Riqualificazione spazio terreno 

sito fra Via Mulè ed angolo Viale Regione Siciliana - da adibire ad area sgambatura Cani” 

presentata dal Cons. Tuzzolino (prot. 579/regint) è approvata all’unanimità dei presenti. 

Conclusa la votazione si passa alle comunicazioni. 

Il Cons. Lupo: comunica lamentele dei residenti di piazza Borgo Molara per la caduta di diversi 

rami di palme e di altri rami pericolanti a rischio caduta che potrebbero causare danni a persone e 

cose. Chiede un intervento di Ville e Giardini per la rimozione. 

Il Presidente: gradirebbe qualche foto da poter girare alla Polizia Municipale per il rischio pericolo 

incolumità cittadini. 

Il Cons. Tuzzolino: comunica lo stato pietoso in cui versa la Via Auteri, preannuncia che invierà 

delle foto al Presidente. 

Il Cons. Lupo: comunica che da 8/10 giorni non viene effettuata la raccolta differenziata in Via 

Altofonte, civici 89/f e 179. 

Il Presidente: gradirebbe avere delle foto sulla situazione. 

Il Cons. Di Vincenti: comunica di avere richiesto da tempo la potatura in Via Pandolfo (Villaggio 

S. Rosalia) ed avendo visto che gli operai stanno operando in zona, chiede che possano intervenire 

anche in Via Pandolfo. 
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Il Presidente: risponde che gli operatori sono stati fermi, ma alla ripresa spera che intervengano 

anche in Via Tenente Anelli e Via Pandolfo. 

Il Cons. Dentici: comunica che il dirigente Responsabile Ing. Fiorino ha dato notizia dell’avvio dei 

lavori di carotaggio presso il Parco Cassarà menzionando le ditte che eseguiranno i lavori con la 

possibilità quindi di quale e quanta parte del Parco possa essere restituita ai cittadini. 

Il Presidente: comunica che già qualche giorno fa aveva dato notizia dello stato di avanzamento 

per i carotaggi al Parco Cassarà come da post sul profilo Facebook del Consiglio della IV 

Circoscrizione, comunque la cosa fondamentale è che dai carotaggi vengano fuori buone notizie in 

modo tale da poter restituire parte del Parco ai cittadini. 

Il Cons. Sinopoli: riallacciandosi alla problematica della potatura in Largo Pandolfi, sottolinea che 

la potatura è indispensabile per far sì che chi vi risiede possa ricevere le adeguate cure considerato 

che l’ambulanza, che deve prelevarlo per cicli di terapie, non riesce a raggiungere l’abitazione.   

Il Presidente, in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10.38, dichiara chiusa la seduta. 

 

       Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                                    Il Presidente   

    Maria Enza Bastone                                                      Silvio Moncada         
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